

117. NEPS-Datenschulung | 117th NEPS Data Training

24. Oktober 2025 | online

Basismodule Basic Modules	
09:00 - 10:00	<p>NEPS-Rahmenkonzept und NEPS-Daten NEPS Framework Concept and Data</p> <p>Im Mittelpunkt des Moduls stehen die theoretischen und methodischen Grundlagen der NEPS-Studie. Vorgestellt werden unter anderem das Ziehungs- und Erhebungsdesign der einzelnen Startkohorten sowie die Inhalte des Erhebungsprogramms inklusive Kompetenztestungen.</p> <p>The module focuses on the theoretical and methodological principles of the NEPS study. This includes the sampling and survey design of the NEPS starting cohorts as well as the content of the survey program, including competency tests.</p>
10:15 - 11:45	<p>Variablensuche und Dokumentation Variable Search and Data Documentation</p> <p>Das umfassende NEPS-Erhebungsprogramm und die Struktur der Scientific-Use-Files mit vielen Datensätzen erfordern eine sorgfältige Recherche nach geeigneten Variablen. Anhand von Beispielen werden Suchstrategien mit den vorhandenen Tools und Materialien präsentiert.</p> <p>The comprehensive NEPS survey program and the structure of the Scientific Use Files with several datasets require a careful look for suitable variables. Search strategies are presented in this module with examples using the available tools and materials.</p>
12:00 - 12:30	<p>NEPS-Datenzugang NEPS Data Access</p> <p>Es gibt drei Arten der Bereitstellung von NEPS-Daten, die sich hinsichtlich der Anonymisierung und der Zugangskontrolle voneinander unterscheiden. Diese Unterschiede und die jeweiligen Voraussetzungen für den Datenzugriff werden kurz erläutert.</p> <p>There are three types of NEPS data availability, which differ in terms of data anonymization and access control. These differences are briefly explained and the respective requirements for data access are shown.</p>
13:30 - 15:30	<p>Basis-Datenaufbereitung Basic Data Preparation</p> <p>Um den Einstieg in die Arbeit mit den NEPS-Daten zu erleichtern, werden Tipps und Hinweise für den Umgang mit den komplexen Datenpaketen gegeben. Außerdem stellen wir einige nützliche Prozeduren zur Datenaufbereitung vor.</p> <p>To facilitate the start of working with the NEPS data, tips and advice on how to deal with the complex data packages will be provided. We also introduce some useful procedures for data preparation.</p>

Vor der Teilnahme an einer NEPS-Datenschulung empfiehlt sich ein Blick auf unsere [Video-Tutorials](#).

Before attending a NEPS data training, it is recommended to have a look at our collection of [video tutorials](#) (only available in German).